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Regional de Saúde e CAPS Ponte Nova promovem 
ato para fortalecer a luta antimanicomial

LEIA NESTA EDIÇÃO

SEGURANÇA NAS ESCOLAS

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) 
entrega projeto para a secretária

 Keyla Lacerda (Educação)

 No dia 17 de maio, na parte da 
manhã (09 horas), a Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) 
de Ponte Nova e o CAPS (Centro 
de Atenção Psicossocial) de Ponte 
Nova promoveram passeata em de-
fesa da luta antimanicomial. O ato, 
significativo, tinha representantes e 
usuários de 10 cidades da região.
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ESPORTES

 No dia 13 de maio, delegação de 21 
capoeiristas do grupo FICAG (Fundação In-
ternacional de Capoeira Artes das Gerais), de 
Ponte Nova, conquistaram 08 (oito) meda-
lhas de ouro, 08 (oito) deprata e 02 (duas) de 
bronze em São João Del-Rei. Página 15

Capoeiristas do FICAG Ponte Nova 
conquistam ouro em São João del-Rei
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Homens tentam introduzir celulares 
na Penitenciária de Ponte Nova: 01 

deles atira em policiais penais
 Não deu certo a tentativa de 02 (dois) homens que 
queriam introduzir drogas e celulares na Penitenciária de 
Ponte Nova I, em 13 de maio, no início da noite. Surpreendi-
dos por policiais penais, 01 (um) deles sacou arma e atirou. 
Em seguida fugiu em direção à mata do Passa-Cinco, mas o 
outro foi detido e está preso.

 Ponte Nova receberá R$ 534.980,50 de repasses 
da Lei Paulo Gustavo que foi regulamentada por decreto 
do presidente de Lula, em 11 de maio. A maior parte dos 
recursos será aplicada em audiovisual. Secretária de Cul-
tura, Turismo e Comunicação, Fernanda Ribeiro, come-
morou e já marcou encontro com fazedores de arte para 
debater ações.

Ponte Nova recebe mais de meio 
milhão de reais da Lei Paulo 

Gustavo para aplicar em Cultura

Página 11Júnior Cândido dos Santos, vulgo Júnior Bê está preso, depois da tentativa frustrada

Recursos serão usados para a produção de vídeos
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Ao con-
trário do dito popu-
lar, os globalistas 
não nasceram do 
cruzamento de uma 
nota de US$ 100 
com outra de igual 
valor. Embora para 
eles o dinheiro seja 
o sustentáculo do 
poder, a formação 
desse bloco se origina no capital 
hereditário formado pelos clãs ao 
longo do tempo. Para esse grupo 
de controladores, a proteção do 
Estado é fundamental desde que 
não resulte em interferências. A 
distribuição de benesses é prá-
tica comum, pois desde sempre 
“uma mão lava a outra”. Atu-
am nos segmentos importantes 
da economia e através do poder 
monetário fortalecem nomes e 
os instalam no poder do Estado. 
É comum nos Parlamentos as 
“bancadas” disso ou daquilo. 
Elas são patrocinadas pelos Glo-
balistas para defenderem seus 
interesses, mesmo que, não be-
neficie o povo.
 Exercem forte controle 
na economia mundial. Contro-
lam os Bancos, a produção da 
maioria das commodities como 
foco no petróleo e minérios. Dire-
cionam a produção de alimentos 
e medicamentos com manobras 
para determinar quem vende 
para quem. Quando algo não sai 
a contento criam crises e guerras. 
Controlam laboratórios e a pro-
dução de vírus e armas químicas. 
Se alguém está vendendo muito e 
isso fere seus interesses, ressus-
citam a doença da “Vaca Louca” 
para reorganizar o mercado nos 
moldes de seus interesses. De-
fendem um mundo sem frontei-
ras (vide “UE” – União Europeia) 
e querem a internacionalização 
da Amazônia para ter livre aces-
so às suas riquezas. Se valem de 
ONGs para demarcar territórios 
distribuindo para elas 500 mil 
dólares, uma fortuna. Para eles, 
dinheiro de cafezinho que ilude 
inocentes desinformados.
 Controlam a OTAN - Or-

ganização do Tratado do 
Atlântico Norte – pelo 
agrupamento de 31 pa-
íses- membros. Patroci-
nam um exército perma-
nente de 60 mil homens. 
Não é preciso muito para 
entender que a guerra 
Rússia-Ucrânia vai além 
das razões territoriais, 
do nazismo ucraniano e 

da proteção da soberania russa. 
Defendem a condição de maior 
bloco econômico e de poder do 
mundo. O crescimento da econo-
mia chinesa aliada as conexões 
com a Rússia, Índia, Correia do 
Norte, América do Sul e outros, 
são ameaças que precisam ser 
contidas. Através da NOM – Nova 
Ordem Mundial – criam narrati-
vas para subjugar os povos. Não 
querem exterminar pessoas por-
que precisam delas para serem 
usadas. Estamos longe disso.
 Estão empenhados em 
deter o crescimento da direita 
nacionalista na Europa, como 
na Hungria, Itália, Polônia, Por-
tugal e outros. Tarefa na qual o 
Presidente francês Emmanuel 
Macron está empenhado. Putin, 
Ângela Merkel, Donald Trump, 
Xi Jinping e Bolsonaro são seus 
entraves. Quando a Inglaterra 
saiu da “UE” sinalizou que as 
monarquias da Europa querem 
discutir a globalização de forma 
diferente. Os Globalistas formam 
o Bloco do maior PIB do planeta. 
Nesse contexto contribuem para 
o desenvolvimento em diversas 
frentes e promovem avanços que 
beneficiam a humanidade. Mas 
não estão preocupados com a 
fome e a saúde precária no mun-
do porque não gera lucro. Não 
possuem visão humanitária.
 No Brasil são facilmen-
te identificados. Banqueiros, in-
dustriais, megas comerciantes, 
Rádio/TV, parte da classe política 
e de comando da nação são pa-
trocinados por eles. Se intitulam 
democratas, agem como socia-
listas e vivem como capitalistas. 
Filosoficamente são sensíveis a 
variações. BOA SEMANA!

Quem manda no mundo – Globalistas (III)

A nova política de preços da Petrobras!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Mais uma vez es-
clarecemos primeiramente 
que não estamos aqui para 
defender político X, Y ou 
Z, mas apenas para abor-
dar os avanços legislativos 
a nível federal. Em 2022, 
abordamos a Lei Federal 
14.292, que teve como um 
dos seus pilares a desone-
ração tributária como for-
ma de forçar a queda dos 
preços dos combustíveis. 
À época, com todas as vê-
nias, funcionou.
 Agora, o Governo 
Federal e a Petrobras, na 
última terça-feira, lança-
ram uma nova sistemática 
de política de preços de 
combustíveis e derivados, 
em substituição ao cha-
mado Preço de Paridade 
de Importação (PPI), que 
definia o reajuste dos com-
bustíveis, em especial a ga-

solina e o óleo diesel, com 
base em simulações sobre 
o custo de importação dos 
produtos. Á época tal ques-
tão foi aplaudida face às 
ingerências políticas siste-
máticas sobre a Petrobras.
 Segundo divulga-
ções, a nova política de 
preços não considerará 
mais o custo de impor-
tação e visa a busca por 
clientes e o custo de opor-
tunidade de venda dos 
produtos. Após tal anún-
cio, houve um corte de 
12,6%, ou R$ 0,40, do pre-
ço da gasolina nas refina-
rias, de 12,8% ou R$ 0,44 
do preço do diesel, além 
de 21,3%, ou R$ 8,97 do 
preço do botijão de gás de 
13 kg. Todavia, o repasse 

ao consumidor final pode 
não ocorrer em razão do 
aumento do ICMS no iní-
cio de junho.
 Lembrando que 
nós temos petróleo cru 
em abundância mas não 
temos autossuficiência 
em refino, o que deman-
da importação. O diesel 
importado, por exemplo, 
representa um quarto 
da demanda brasileira. 
Aguardemos o novo mo-
delo, embora especialistas 
tenham alegado falta de 
transparência e insegu-
rança em novas importa-
ções, o que pode causar 
problemas de abasteci-
mento. Vamos aguardar e 
torcer para que ocorra o 
melhor. Um abraço!

 Após horas de exausti-
vo trabalho de combate às chamas, 
que consumiram 90% da área 
de 30 hectares do Sítio Jaqueira, 
em Alegre, região do Caparaó, no 
Espírito Santo, Newton Campos, 
proprietário da área disse emocio-
nado: “a cura do planeta é plan-
tar árvores, cuidar de árvores e 
da floresta”.A tragédia, ocorrida 
em setembro de 2020, não abalou 
sua convicção na urgência de reflo-
restar o planeta e a alma dos seres 
humanos. “Agrofloresta é a saída. 
Não existe outra saída para a hu-
manidade”.
 Em janeiro de 2014, tive 
a oportunidade de conhecer o Sítio 
Jaqueira a convite do engenheiro 
florestal Davi Sena, filho de Domin-
guinhos (antigo Espaço Café/Ponte 
Nova), que se formou no campus 
avançado da Universidade Federal 
do Espírito Santo (UFES), em Ale-
gre. O projeto de Newton Campos 
é algo formidável: planta água em 
barraginhas, cerca nascentes e 
constrói casas com tijolos jogados 
fora de casas derrubadas; a luz do 
sol atravessa as paredes através das
garrafas de vidro, onde moram es-
tudantes da UFES.
 Eu plantei milhares de 
árvores ao longo da minha vida, 
salvei várias que seriam cortadas 
porque levantavam passeios; se-
meei sementes que voam, como as 
dos ipês e aguei mudas de ararutas
na horta do Passa-Cinco. Quando 
comecei a luta em defesa do meio 

ambiente, não raro, ouvia piadi-
nhas como: “isto é coisa de viado”; 
“esse cara é contra o progresso”; 
“um idiota a mais para defender 
o que não precisa ser defendido”.
 Mais, tarde, a guerra foi 
mais dura: afastar as hidrelétricas 
do Rio Piranga no município de 
Ponte Nova. Conseguimos com 
legislação própria em 2008 ainda 
alcançamos vitórias em outros mu-
nicípios, pois os empreendedores 
queriam construir várias e como 
não podiam construir em Ponte 
Nova desistiram das outras.
 Mas, volto a me sentir 
temeroso. Com a decisão do STF 
(Leia na página 7), derrubando 
a legislação em Mato Grosso, que 
proibia a construção de hidrelétri-
cas no Rio Cuiabá. A legislação de 
Ponte Nova é diferente, pois permi-

te a construção desde que não seja 
geração de energia com o barra-
mento do Rio Piranga.
 Em 2009, o presidente 
Lula entrou com ADPF (Arguição 
de Descumprimento de Preceito 
Fundamental), alegando que é de 
competência da União legislar so-
bre águas territoriais, mas a PGR 
(Procuradoria Geral da República/
Roberto Gurgel) julgou que as leis 
de Ponte Nova são constitucionais, 
ainda em 28 de março de 2013. O 
pior é que o relator da matéria do 
Mato Grosso é o ministro do STF, 
Gilmar Mendes, o mesmo relator 
das leis de Ponte Nova.
 Termino usando uma 
velha e surrada frase que criei em 
2001:“Somos loucos, mas não 
somos tão poucos. Somos loucos 
pelo meio ambiente”.

Plantar árvores é cuidar do Planeta Terra 
e ser contra hidrelétricas no Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Plantando árvores, em 2015, com alunos da Escola Municipal Dr. Luiz Augusto, o vereador Anísio 
Filho, Carlos Antônio, na margem direita do Ribeirão dos Oratórios, tributário do Rio Piranga, que 
volta a ser ameaçado pelas hidrelétricas
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Regional de Saúde e CAPS Ponte Nova promovem 
passeata para fortalecer a luta antimanicomial

Sessão solene na Câmara de Ponte Nova para homenagens
 A Câmara de Ponte 
Nova promove nesta sexta-
-feira, 19 de maio, a partir 
de 19 horas, sessão solene 
para entrega de 12 títulos 
de Consagração Pública 
para homenagear 06 (seis) 
empresas e 06 (seis) pesso-
as. O evento será transmi-
tido, ao vivo, pelos canais 
digitais do Legislativo pon-
te- novense.
 As personalidades 
ponte-novenses são Alisson 
Marques Quintão; Arlindo 
Renato Solano; Domingos 
de Araújo Neto; Eduardo 
Bemfeito; João Evangelista 
Gomes, o popular radialista
Compadre Danilo e Thiago 
Jaime Guimarães. As em-
presas que serão agraciadas 
são estas: Coplacan (Coope-
rativa Regional Mista dos 

Plantadores de Cana de Mi-
nas Gerais); Coorpnova (Co-
operativa dos Recicladores 
de Ponte Nova); Grupo Mu-
sical Os Felipes; Eletrônica 
Plantão e Oliveira Motta Ve-
ículos, além do Cartório do 
3º Ofício de Notas.
 O Diploma de 
Consagração Pública foi 
instituído em 1992, por 

iniciativa do vereador José 
Lanna Teixeira, para ser in-
cluído no calendário anual 
de solenidades da Câmara 
de Ponte Nova. Todos os 
nomes indicados passam 
por votação no plenário por 
meio de um projeto de re-
solução e antessão aprecia-
dos em comissões especiais 
de 03 (três) vereadores.

 No dia 17 de maio, na 
parte da manhã (09 horas), a Su-
perintendência Regional de Saú-
de (SRS) de Ponte Nova e o CAPS 
(Centro de Atenção Psicossocial) 
de Ponte Nova promoveram passe-
ata no dia 17 de maio em defesa da 
luta antimanicomial, que é come-
morada no dia 18 de maio. Com a 
participação dos CAPS de Viçosa, 
Rio Casca, Raul Soares, Pedra do 
Anta, Alvinópolis, São Miguel do 
Anta e dos Centros de Convivência 
e Cultura (CCC) de Jequeri, Paula 
Cândido e Teixeiras, o ato signi-
ficativo teve concentração no es-
paço multiuso do jardim da Praça 
Cid Martins Soares, em Palmeiras, 
reunindo equipes, usuários dos 
serviços e familiares.
 A Luta Antimanicomial 
é parte do processo de Reforma 
Psiquiátrica, iniciado na década 
de 1980, e se caracteriza pela de-
fesa dos direitos das pessoas com 
sofrimento mental e pelo cuidado 
em liberdade. Para uma das orga-
nizadoras do evento e referência 
em Saúde Mental da Coordenação 
de Atenção em Saúde (CAS) da 
SRS Ponte Nova, Karen Ségala, a 
ocasião não foi apenas comemo-
rativa. “A realização do evento 

 O vice-governador de 
Minas Gerais, Mateus Simões, re-
presentou o governador Romeu 
Zema na quinta-feira, 18 de maio, 
quando recebeu nas dependên-
cias da sede social do Ponteno-
vense Futebol Clube lideranças 
politicas e sociais de Ponte Nova 
e da região. Entre as presenças 
a reportagem do Líder Notícias, 
anotou: Prefeito Wagner Mol 
(PSB) e a vice-prefeita de Ponte 
Nova, Valéria Alvarenga, além 
de secretários municipais, entre 
eles Zé Osório (Sedru) e Afonso 
Mauro Tm Ribeiro (Seplade); os 
deputados estaduais Adriano 

teve como objetivo chamar a 
atenção da sociedade e dos ges-
tores públicos para a necessida-
de de fortalecimento da Política 
de Saúde Mental, Álcool e Outras 
Drogas”, frisou.
 Karen Ségala disse a 
que SRS tem o Plano de Ação Re-
gional objetivando construir uma 
rede mais próxima da realidade 
da região, no sentido de cobrir os 
vazios assistenciais existentes, 
como a necessidade de abertu-
ra de mais CAPS Infantojuvenis 
(CAPS-i), CAPS - Álcool e Drogas 
(CAPS-AD), Centros de Convivên-
cia e, também, a criação de Servi-
ços de Residência Terapêutica no 
nosso território.
 A coordenadora do 
CAPS Ponte Nova, Melina Repo-
lês, destacou a questão da rein-
serção social das pessoas com 
sofrimento mental. “Nós, que 
estamos com esses usuários dia-
riamente, sempre lutamos para 
sua reintegração ao convívio 
familiar, social e ao mercado de 
trabalho. Por isso, dizemos sim à 
liberdade e sim aos direitos des-
sas pessoas”, disse.
 Após concentração na 
praça, os participantes seguiram 

Alvarenga e Roberto Andrade, 
além de vereadores e vereadoras 
de Ponte Nova: Emerson Carva-
lho (PTB); Juquinha Santiago 
(Avante); Fiota (PSDB); Aninha 
de Fizica e Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB); Pracatá (MDB); Zé Roberto 
Júnior (Rede Sustentabilidade); 
Wagner Gomides (PV); Prefeito 
Raimundo da Violeira (PSD/Vi-
çosa), José Zezé Bueno de Maga-
lhães, representando os hospitais 
Nossa Senhora das Dores e Arnal-
do Gavazza Filho e o empresário 
João Lúcio Barreto Carneiro (La-
ticínios Porto Alegre).
 Como era de se espe-

em passeata até o bairro Triângu-
lo, munidos de cartazes alusivos, 
vestimentas temáticas e gritos de 
guerra. Presente ao ato, a supe-
rintendente da SRS Ponte Nova, 
Josy Duarte Faria Fialho destacou: 
“Para que a Rede de Atenção Psi-
cossocial seja, de fato, efetivada, 
é preciso um trabalho conjunto e 
consistente entre União, Estado, 
Municípios, Poder Judiciário, so-
ciedade civil organizada e popu-
lação em geral”.
 Após a passeata, que 
saiu da Avenida Dr. Otávio Soares 
passando pela Ponte do Bahamas, 
Avenida Getúlio Vargas, Rua Ar-
naud de Souza e Rua João Piran-
ga, uma grande festa aconteceu 
no Centro Municipal de Esportes, 
Lazer e Cidadania (CMELC), lo-
calizado no Bairro Triângulo. Os 
participantes compartilharam 
café da manhã, tiverram acesso 
exposição de trabalhos feitos pe-
los usuários das cidades da região 
e aulão de zumba. Para a coorde-
nadora do CAPSi de Viçosa, Lou-
ise Bragança, a comemoração da 
data junto aos usuários foi funda-
mental para “fortalecer a convi-
vência comunitária e o cuidado 
humanizado e em liberdade”.

rar, o assunto dominante foi a 
última alça do Anel Rodoviário, 
entre a MGC- 120 (entrada do 
Dioguinho/Viçosa) e a LMG 826 
que interliga Oratórios ao trevo 
da MG-329 (Anna Florência). O 
trajeto é de 14 quilômetros e deve 
custar cerca de R$ 30 milhões. 
“Estamos esperando só prazo de 
recursos nas próximas semanas 
para fazer e finalizar o projeto 
para realizar a obra (alça) do 
Anel Rodoviário. Vamos buscar 
dinheiro com os deputados para 
início do próximo ano iniciar as 
obras”, disse o vice-governador 
Mateus Simões.

Karen Ségala organizadora do evento e referência em Saúde Mental da SRS 
à frente da passeata na Ponte do Bahamas, entrando na curca para chega 
na Avenida Getúlio Vargas Aulão de zumba na quadra do CMELC

Mateus Simões ao lado da vice-prefeita Valéria Alvarenga em conversa com 
prefeitos Wagner Mol e Raimundo da Violeira, deputado Roberto Andrade e 
Dr. Milton Irias (de costas)

Mateus Simões prometeu a última alça do Anel Rodoviário de Ponte Nova ten-
do como testemunhas as colunas clássicas do Pontenovense Futebol Clube e 
políticos de toda a região

Vice- governador de MG recebe lideranças 
regionais em encontro realizado em Ponte Nova

Evento reuniu CAPS e Centros de Convivência da região e contou com 
passeata, mostra de trabalhos, café compartilhado e aula de zumba

CONSAGRAÇÃO PÚBLICA

ALÇA DO ANEL RODOVIÁRIO



Dayanne Amâncio aniversariou: 17 de maio

Mãe no Dia das Mães

@unhasdalidipn – Tentativa de foto 
dele olhando para câmera!

@pedrohenriquemiranda – Celebran-
do a união!@moacyrfialho – Isso é Podcast!

@lucianacunhabonfioli – Feliz ani-
versário!
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53ª EXPOVALE
 Segue a todo va-
por a organização da 53ª 
EXPOVALE – Exposição 
Agropecuária, Comercial 
e Industrial de Ponte 
Nova - que será realiza-
da de 05 a 09 de julho, 
no Parque de Exposições 
Ernesto Trivellato, em 
Ponte Nova. No registro, 
reunião da diretoria do 
Sindicato dos Produtores
Rurais com a equipe da 
Emater-MG, que partici-
pará da feira agropecuá-
ria. A programação com-
pleta será divulgada em 
breve!

 A Cletuana Leite Lana, de Sericita, ganhou 
um presentão no Dia das Mães, dia 14 de maio. Às
05h15min do domingo ela deu à luz ao Gael, seu 
segundo filho, na maternidade da Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora das Dores (HNSD). 
"Presente de Deus no Dia das Mães. Eu não esta-
va esperando e ele nasceu de 37 semanas. Estou 
muito feliz", disse Cletuana. “Desejamos saúde à 
mamãe, ao Gael e a toda família”, votos do HNSD.
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Audiência Pública sobre segurança nas escolas 
de Ponte Nova teve amplo debate na Câmara

 O presidente da Câ-
mara de Ponte Nova, o médico 
Dr. Wellerson Mayrink (PSB) 
aproveito momento da Audiên-
cia Pública, realizada do dia 11 
de maio, para entregar à secre-
tária de Educação Keila Lacerda 
projeto para incrementar a se-
gurança e a empatia entre alu-
nos, professores, servidores e 
agentes de segurança pública. O 
Líder Notícias faz o resumo do 
seu documento.
 “Fico muito triste de 
estarmos aqui, hoje, debaten-
do sobre o tema: Segurança 
nas Escolas. A escola não é 
local de produzir violência, na 
escola buscamos o aprender, é 
o ambiente do saber, um lugar 
para ser feliz. A escola abraça 
a sociedade. Quando se fala em 
violência nas escolas. Não po-
demos pensar somente aluno 
com aluno, tem também aluno 
e professor, pais de alunos e 
professor, o cidadão fora da es-
cola contra a escola”, começa o 
legislador.
 Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) contextualiza 
que temos diversos tipos de 
violência:1) A física, onde alu-
nos se agridem, ou agressão 
contra os professores, usando 
ou não armas brancas ou de 
fogo; 2) Emocional, incluindo o 
bullying, o cyberbullying; 3) Ma-
terial, é uma violência também, 
quando um aluno não conserva 
o seu próprio patrimônio públi-
co, quando um aluno furta ou 
estraga o material do seu colega.
 Ele questiona aos 
diretores e professores quan-
tas vezes a escola chamou o 
Conselho Tutelar ou quantas 
acionou a PM devido a agres-
sões e brigas. Ele pergunta se a 
escola está preparada para re-
ceber todas essas adversidades 
e, também, problemas como 
pais separados, violência do-
méstica, estupro de vulnerável, 
COVID-19, doenças, mortes nas 
famílias e até enchentes.
 “Não temos que olhar 
só o aspecto físico para evitar 
a violência, como elevar muros, 
colocar cercas elétricas, portei-
ros, criação de protocolos, se 
os adultos que estão dentro das 
escolas não estiverem prepara-
dos física e psicologicamente. 
Não adianta. Como exemplo: 

num suposto ataque numa cre-
che, ou em escolas com crian-
ças até 12 anos, como fazer um 
lockdown sem treinamento? 
Essas crianças não podem cor-
rer e nem fugir. Elas têm que se 
agrupar, fazer uma barricada e 
se manterem calmos”.
 Dr. Wellerson 
Mayrink disse que outro tipo de 
violência é quando a escola é 
maltratada, pois não há investi-
mentos na Educação. Ele afirma 
que quando não há valorização 
dos profissionais da educação, 
salas lotadas, sem professores 
de apoio, sem cursos de capaci-
tação, e principalmente, quando 
o aluno não respeita o professor, 
que é autoridade numa sala de 
aula. “Temos sim, que falar dos 
professores também são eles 
que vivenciam os problemas 
junto aos alunos, são eles que 
às vezes se desdobram para ad-
quirir materiais didáticos para 
os alunos, são eles que às vezes 
não tem uma cadeira adequada 
para assentar, durante anos de 
trabalho e dedicação. Muitos 
saem daquela sala de aula di-
reto procurar um fisioterapeuta 
ou um médico para recuperar as 
suas condições de saúde mental 
ou osteo muscular”, acrescenta.
 No mesmo documen-
to, Dr. Wellerson Mayrink (PSB) 
abordou questões emocionais e 
financeiras dos educadores, fal-
ta de concurso público e ainda 
registrou que a contratação de 
06 (seis) psicólogos e 06 (seis) 
assistentes sociais não contem-
pla a demanda das 25 unidades 
escolares e mais de 6.000 estu-
dantes. Lembrou também da de-
ficiência do transporte escolar.
 Ele faz novos aler-
tas dizendo que é precisamos 
adotar políticas públicas, por 
meio de orientações psicope-
dagógica, psicológicas, além 
de dar suporte e orientações, 
com mais curso de capacita-
ção, além de implementar a 
arte, cultura, música, dança e 
esporte para ajudar a tratar a 
saúde mental. “E o mais impor-
tante: temos que desenvolver 
projetos para a paz. Convido 
a você sra. Keyla, secretária 
de Educação, ao alinhamento 
dos Três Poderes: Executivo, 
Judiciário e Legislativo para 
propagar a paz”, encerrou.

Presidente da Câmara Dr. Wellerson 
Mayrink entrega plano/projeto para a 
secretária da Educação Keyla Lacerda

Dr. Wellerson Mayrink entrega documento para secretaria Keyla Lacerda

 Um amplo debate 
sobre a segurança nas es-
colas reuniu vereadores, 
representantes de órgãos 
ligados à educação e à 
segurança, comunidade 
escolar e a população em 
geral. Durante mais de 02 
(duas) horas, a Audiência 
Pública, realizada em 11 
de maio, evidenciou que a 
temática precisa de várias 
ações multidisciplinares e 
envolve todos os atores so-
ciais. O evento aconteceu 
diante da evidencia que 
o tema ganhou motivada 
por registros de ataques 
violentos a instituições de 
ensino no Brasil. A Mesa 
Diretora da Câmara acatou 
a sugestão da vereadora 
Suellenn Fisioterapeuta 
(PV) para a realização da 
Audiência Pública.
 O vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
coordenou a mesa de deba-
tes da audiência que teve 
as presenças da vereadora 

Suellenn Fisioterapeuta 
(PV), pela Superintendente 
Regional de Ensino (SRE), 
Rosane Name dos Reis 
Fialho, pela secretária mu-
nicipal de Educação, Keila 
Lacerda, pelo aspirante a 
oficial e representante da 
21ª Cia de Polícia Militar, 
Waldson de Miranda, pelo
delegado regional da Po-
lícia Civil, Silvério Rocha 
de Aguiar, e pelo tenente 
do Corpo de Bombeiros, 
Neylon Henrique Garcia.
 “A audiência tem 
o propósito de buscar solu-
ções para novas políticas 
públicas, através de enten-
dimentos e aprendizagens 
com as pessoas que sabem 
e lidam com o assunto to-
dos os dias”, disse Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB). Suel-
lenn Fisioterapeuta (PV) 
citou o aumento de casos 
de violência nas escolas: 
“Sabemos que os casos de 
violência nas escolas cres-
cem a cada dia. A gente 

tem como objetivo estudar 
a realidade de cada um, 
ouvir as dificuldades, para 
tentarmos fazer protocolos 
em rede para que possa-
mos ter mais segurança 
nas escolas”.
 O delegado regio-
nal da Polícia Civil, Silvé-
rio Rocha Aguiar, destacou 
a contribuição da institui-
ção para o assunto, princi-
palmente na identificação 
das pessoas envolvidas 
em ameaças recentes de 
ataques às escolas, Rosane 
Name (SRE) avaliou sobre 
a ocorrência de diferentes 
tipos de violência nas es-
colas, mas ressaltou que 
as instituições estaduais 
têm atuado para amenizar 
o problema.
 A tensão gerada 
pelos rumores de ataque 
às escolas e a limitação da 
educação enquanto meio 
para resolver o problema 
foram citados por Keila 
Lacerda: “Foram dias bem 
intenso e preocupantes vi-

vidos dentro das escolas. 
Primeiro, devido ao pânico 
coletivo que se instaurou”. 
A importância de o assunto 
ser tratado por integran-
tes diversos da sociedade 
também foi destacado pelo 
representante da PM: “Esse 
tema perpassa por vários 
atores sociais. Neste sen-
tido, eu venho percebendo 
que o município de Ponte 
Nova tem agido com certa 
antecedência para evitar”,
disse Waldson de Miranda.
 As contribuições 
do Corpo de Bombeiros 
foram abordadas pelo te-
nente Neylon: “O Corpo de 
Bombeiros tem também 
uma parcela de conhe-
cimento desse assunto. 
Hoje, nós trabalhamos de 
forma direta nas escolas 
para tratar desses assun-
tos de segurança”. O públi-
co presente teve oportuni-
dade de se manifestar para 
contribuir com a discussão 
sobre o tema, além dos
vereadores presentes.

Flagrante da Audiência Pública realizada pela Câmara de Ponte Nova sobre segurança nas escolas

Com a palavra a vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV), autora da indicação para convoca-
ção da Audiência Pública

Mesa Diretora dos trabalhos; Waldson de Miranda, Keyla Lacerda, Suellenn Fisioterapeuta 
(PV), Dr. Wellerson Mayrink (PSB), Rosane Name fialho dos Reis, Silvério Rocha Aguiar e 
Neylon Henrique Garcia
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Governo Federal libera mais de 14 
milhões para a saúde de Ponte Nova

UFOP organiza visitas 
guiadas aos acervos científicos 

da  instituição de ensino

SUS começa a distribuir 02 
novos medicamentos gratuitos 

para combater anemia

 Na reunião ordiná-
ria do dia 08 de maio, o ve-
reador Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) comunicou um repasse 
de aproximadamente R$ 14 
milhões do Governo Federal 
ao município. A fala do pre-
sidente do Legislativo ponte-
-novense aconteceu durante 
o uso da Palavra Livre. Ele 
propôs que o recurso seja in-
vestido nos serviços de saúde 
de Ponte Nova.
 Ele afirmou que são 
14 milhões, verba destina-
da a ações para combate à 
COVID-19. “Estes recursos 
serão liberados a partir de 
hoje (08/05), pelo Governo 
Federal, onde Ponte Nova 
vai receber”, disse Dr. Wewl-
lerson Mayrink sugerindo 
que se aplique parte desses 
14 milhões para a a reforma 
e a ampliação do SAMMDU 
(Serviço de Assistência Mé-

 As Coleções Taxonô-
micas da Zoologia, o Herbário 
OUPR e o Acervo Histórico 
de Equipamentos de Ensino 
de Física promovem visitas 
guiadas para interessados em 

 O Ministério da 
Saúde incorporou ao Sis-
tema Único de Saúde 
(SUS) 02 (dois) medica-
mentos para tratamento 
da anemia. A previsão é 
que a ferripolimaltose e 
a carboximaltose férrica 
estejam disponíveis no 
sistema público de saúde 
em até 180 dias.

dica Municipal de Urgência), 
que fica que está em torno de 
um milhão.
 “Que se faça a re-
forma do Centro de Saúde 
do Passa Tempo e os outros 
PSFs que estão acabando de 

acervos científicos museali-
zados. A ação tem como ob-
jetivo despertar a curiosidade 
e incentivar o aprendizado 
sobre assuntos relacionados 
à biologia e à física.

 A ferripolimaltose 
é indicada para o trata-
mento da anemia por de-
ficiência de ferro e intole-
rância ao sulfato ferroso, 
enquanto a carboximalto-
se férrica é indicada para 
adultos com anemia por 
deficiência de ferro e into-
lerância ou contraindica-
ção aos sais orais de ferro.

estruturar. Que o Poder Ex-
cutivo que ele use esses 14 
milhões para saúde básica, 
para a Atenção Primária da 
Saúde do município de Ponte 
Nova”, acrescentou Dr., Wel-
lersson Mayrink.

 A proposta é tam-
bém abordar a conservação 
de materiais históricos, obras, 
e a interação e vivência entre 
diferentes saberes em uma 
perspectiva dinâmica da ideia 
de museu vivo. A ação educa-
tiva faz parte da programação 
da 21ª Semana Nacional de 
Museus. São 15 minutos de 
visitação em cada acervo que 
começou em 15 de maio e ter-
mina hoje, dia 19 de maio.
 Segundo informa-
ção o acervo mais visitado na 
semana foi As coleções taxo-
nômicas de Zoologia, que são 
registros da variação morfo-
lógica, genética, geográfica, 
e temporal dos organismos, 
constituindo a fonte básica de 
informação para os trabalhos 
de sistemática (filogenia e ta-
xonomia) e biogeografia.

 A anemia é 01 
(uma) doença que causa a 
redução da concentração 
de hemoglobina, proteína
responsável por transpor-
tar o oxigênio pelo sangue. 
Crianças, gestantes, lac-
tantes, meninas adoles-
centes e mulheres adultas 
em fase de reprodução são 
os grupos mais afetados.

Dr. Wellerson quer que o Poder Executivo faça reforma do SAMMDU, unidade de saúde que fica 
no Triângulo

Parte das Coleções Taxonômicas da Zoologia da UFOP

 Um trabalho em 
conjunto, envolvendo os 
profissionais do SAMU 
192/CISDESTE da Cen-
tral de Regulação Médica, 
em Juiz de Fora, e da USB 
(Unidade de Suporte Bá-
sico) do município de Tei-
xeiras, em parceria com 
a equipe do Hospital São 
Sebastião, em Viçosa, sal-
varam a vida de um bebê 
de 01 (um) ano de vida. A 
ação médica aconteceu na 
terça-feira, 16 de maio.
 A criança, que 
tem paralisia cerebral, 
estava em fisioterapia 
respiratória em sua casa, 
quando sofreu Parada 
Cardiorrespiratória (PCR). 

O SAMU foi acionado e 
como não havia Unidade 
de Suporte Avançada dis-
ponível, naquele momen-
to, a Unidade de Suporte 
Básico (USB) de Teixeiras 
atendeu ao chamado. En-
quanto se deslocava com 
o paciente para o Hospital 
São Sebastião, a equipe da 
USB prestou os primeiros 
atendimentos.
 A PCR foi reverti-
da quando a criança che-
gou ao Hospital São Se-
bastião e foi rapidamente 
atendida pelos profissio-
nais da instituição de saú-
de. O bebê agora está sob 
os cuidados do CTI (Centro 
de Terapia Intensiva).

USB Teixeiras: Condutora Socorrista Elza e a Técnica de Enfermagem Mirian e as médicas 
reguladoras de Juiz de Fora, Luciana e Mariana (Crédito: foto do Técnico Auxiliar de Regu-
lação Médico (TARM) Michael)

Equipes do SAMU de Teixeiras e 
de Juiz de Fora salvam criança de 

parada cardiorrespiratória

@a3tv.br
3198887-3271
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STF derruba proibição de construção de 
hidrelétricas no Rio Cuiabá, em Mato Grosso

 O processo de re-
abilitação de áreas minera-
das, realizado pela Compa-
nhia Brasileira de Alumínio 
(CBA), em parceria com a 
UFV (Universidade Fede-
ral de Viçosa), desde 2008, 
consiste no plantio de café, 
eucalipto, frutíferas e pasta-
gens. O método é reconheci-
do por devolver ao produtor 
rural as suas áreas reabilita-
das e prontas para o desen-
volvimento de atividades 
agrícolas e pecuárias após a 
extração da bauxita.
 Esse espaço foi 
montado e uma lavoura 
de café foi reabilitada pela 
CBA, após a mineração, 
em São Sebastião da Var-
gem Alegre, anteriormente 
conhecido pelo nome de 
Caatinga do Muriaé, que 
tem território que ocupa 01 
(uma) das menores áreas de 
Minas Gerais: 74 quilôme-
tros quadrados cortado por 
serras e banhado pelo Rio 
Preto, há 116 quilômetros 
de Ponte Nov, passando pela 
MGC-120, após o município 
de Viçosa.
 Na semana pas-
sada, a zona rural de São 
Sebastião da Vargem foi vi-
sitado pelo gerente do Siste-
ma Faemg Senar em Viçosa, 
Marcos Reis, o diretor do 
Sindicato dos Produtores 

Rurais de Simonésia, Fran-
cisco Rodrigues e a Agente 
de Desenvolvimento Rural 
da Associação dos Agricul-
tores Familiares e Artesãos 
de Miraí (AGRIARTE), Zilda 
Marta Almeida.
 O professor do 
Departamento de Solos da 
UFV, Ivo Ribeiro, e a enge-
nheira florestal da CBA, Ju-
liana Paiva, acompanharam 
a visita e explicaram os pro-
cessos. Antes de ir a campo, 
o gerente das Unidades de 
Mineração da CBA na Zona 
da Mata, Christian Fonseca 
de Andrade apresentou uma 
visão geral sobre a mine-
ração na região e sobre os 
trabalhos ambientais e de 
sustentabilidade realizados 
pela empresa.
 A empresa mantém 
uma área experimental para 
desenvolvimento de estudos 
de viabilidade dessas práti-
cas, aplicação e monitora-
mento de bioindicadores e 
conservação hídrica. As Pes-
quisas e Desenvolvimentos 
de Tecnologia da Mineração 
Sustentável da empresa são
estruturados em 03 (três) 
linhas: Reabilitação Am-
biental (Solos), Restauração 
Florestal (Florestas)  e Con-
servação Hídrica (Hidrolo-
gia Florestal.

Agronegócio e mineração: 
reabilitação de áreas 

mineradas na Zona da Mata

 O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) declarou 
a inconstitucionalidade de 
lei do Estado de Mato Grosso 
que proibiu a construção de 
Usinas Hidrelétricas (UHE) e 
Pequenas Centrais Hidrelé-
tricas (PCH) em toda a exten-
são do rio Cuiabá. Por maio-
ria dos votos, no julgamento 
virtual finalizado no dia 08 
de maio, a Corte julgou pro-
cedente pedido apresentado 
em Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade pela Associa-
ção Brasileira de Geração de 
Energia Limpa (Abragel).
 No voto que pre-
valeceu no julgamento, o 
ministro Gilmar Mendes ex-
plicou que compete priva-
tivamente à União legislar 
sobre águas e energia (artigo 
22, inciso IV, da Constituição
Federal). Além disso, a ou-
torga e a utilização de recur-
sos hídricos para geração 

de energia elétrica estão 
subordinadas ao Plano Na-
cional de Recursos Hídricos, 
instituído pela Lei federal 
9.433/1997, e essa auto-
rização é de competência 
do Poder Executivo federal 
quando envolver recurso de 
domínio da União.

 Segundo Gilmar 
Mendes, a Lei estadual 
11.865/2022 ocupou um 
espaço normativo que per-
tence à agência regulado-
ra, que detém capacidade 
técnica e legal para definir 
as condições para apro-
veitamentos hidrelétricos 

dos reservatórios do Reio 
Cuiabá. Com isso, assumiu 
indevidamente a capacida-
de de concessão de licenças 
do Poder Executivo Federal, 
que fica impossibilitado de 
deliberar sobre as questões 
ambientais e hidrelétricas 
no curso do rio.

Rio Piranga volta a ser ameaçado, após esta decisão do STF

Professor Carlos Ernesto Schaefer é o editor do livro no Brasil

 O advogado Dr. Leo-
nardo Rezende que elaborou 
o texto da lei 3.225, aprova-
da pela Câmara Municipal 
de Ponte Nova, em setembro 

de 2008, durante o governo 
do Prefeito Dr. Taquinho Li-
nhares, disse que confia na 
vitória de Ponte Nova, pois 
o Procurador Geral da Re-

pública Roberto Gurgel assi-
nou, em 2013, parecer dizen-
do que a lei de Ponte Nova é 
constitucional.
 No julgamento a 
ser realizado no STF, ainda 
existe a lei 3.224, com texto 
do ambientalista, já falecido, 
Hélcio Totino, quando asses-
sorava a Câmara, que prevê a 
possibilidade de construção 
de hidrelétricas com apro-
vação do Codema (Conselho 
Municipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente) 
desde que seja com tecno-
logia moderna, sem barrar o 
Rio Piranga.
 “Tenho acompa-

nhado as decisões do STF 
acerca da competência dos 
entes federados para legis-
lar sobre meio ambiente. 
Entendo que ora o pleno ga-
rante autonomia aos entes 
ora nega. No caso específi-
co de Ponte Nova defendo 
na corte a constitucionali-
dade das leis 3.224 e 3.225 
de 2008, de Ponte Nova. 
Acredito que a constitucio-
nalidade das leis será as-
segurada. É uma pena que 
o município de Ponte Nova 
não valorize a Unidade de 
Conservação do Rio Piran-
ga, criada em 2008”, disse 
Dr. Leonardo Rezende.

Profissionais que visitaram a área recuperada, depois de mineração da CBA (Companhia 
Brasileira de Alumínio)

 O professor Carlos 
Ernesto Schaefer, do Depar-
tamento de Solos da UFV 
(Universidade Federal de Vi-
çosa), é o editor do livro The 
Soils of Brazil, lançado pela 
editora Springer. A obra, 
que tem versões impressa e 
e-book (internet), faz parte 
da série internacional World 
Soils Book.
 O e-book traz 18 
capítulos escritos por gran-
des nomes da ciência do 
solo brasileira, de diferentes 
instituições de ensino e pes-
quisa. Entre os autores da 

UFV, estão, além de Carlos 
Schaefer, os professores João 
Carlos Ker, Elpídio Fernan-
des Filho, Márcio Francelino, 
Rafael Teixeira, Bruno Nery 
Vasconcelos e Davi Gjorup, 
todos do Departamento de 
Solos.
 De acordo com o 
professor Schaefer, este é o 
1º livro em inglês que abor-
da temas dos solos brasilei-
ros em uma dimensão, ao 
mesmo tempo, geológica, 
geomorfológica, ecológica e 
pedogenética. “Essas infor-
mações integradas permi-

tirão que os interessados 
no tema possam conhecer 
melhor os solos do Brasil a 

partir da visão e do conhe-
cimento de cientistas brasi-
leiros”, disse.

Professores da UFV estão entre os autores 
do 1º livro em inglês sobre solos do Brasil

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

A decisão do Superior Tribunal Federal preocupa ambientalistas de Ponte Nova, pois o município 
tem ação na Corte sobre a proibição de se construir hidrelétricas no Rio Piranga, desde 2008

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 022/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Pregão Presencial nº 022/2023. Objeto: Aquisição 
de Próteses Dentárias. Abertura: 01/06/2023 às 14h00min, sala 
de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.

ADVOGADO QUE ELABOROU A LEI DE PONTE NOVA COMENTA
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Canal Reis promove enquete sobre consumo de sal e açúcar

CONSUMO EXCESSIVO DE SAL E AÇÚCAR PODE NOS TRAZER DOENÇAS

 O jornalista e gra-
duado em História pela 
extinta FAVAP (Faculda-
de do Vale do Piranga), 
Afonso Reis, abordou 
em sua enquete da se-
mana passada (08/05 
a 11/05) o consumo de 
açúcar e sal, provocando 
alto nível de audiência e 
opiniões diversas. Fato 
registrado pela editoria 
do Líder Notícias causa 
espanto: Ponte Nova tem 
índices altos de pessoas 
com diabetes, mas não 
houve sinalização no 
programa de obesidade e 
hipertensão.
 O Líder Notícias 
ouviu a naturopata, es-
teticista e analista com-
portamental de obeso, 

 A naturopata Letí-
cia Albergaria, que atende 
02 (dois) profissionais do 
Líder Notícias, Ricardo 
Motta (editor) e Fabiano 
José (designer gráfico e dia-
gramador do jornal), deu 
sua opinião sobre o consu-
mo de açúcar: "Em pesqui-
sa recente realizada por 
cientistas de Nova York e 
do Kansas, nos Estados 
Unidos, aponta que o açú-
car está mais relacionado 
ao aumento da pressão do 
que o sódio (sal). Outros 
males: depressão, cân-
cer, fraqueza, imunidade, 
doenças degenerativas, 
envelhecimento precoce, 
artrite".
 Sobre o sal, Letícia 
Albergaria acrescenta: “O 
sal refinado por sua vez 

Letícia Albergaria, que 
alertou para o consumo 
exagerado de sala e açú-
car: “Que o açúcar bran-
co é um veneno e vilão 
de muitos males para 
nossa saúde, isso todo-
sabemos. Mas recentes 
pesquisas revelam ou-
tros males piores”.
 O brasileiro anda 
exagerando no sal e no 
açúcar e, sem saber, está 
colocando sua saúde em 
risco. Você sabe a quanti-
dade certa de sal e açúcar 
que podemos ingerir por 
dia? O consumo médio 
diário de sal recomen-
dado pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
é de 05 (cinco) gramas, 
mas aqui consome-se 

continua fazendo muito 
mal. A hipertensão é a do-
ença mais comum provoca-
da pelo consumo elevado 

quase o dobro, 9,6 (nove 
vírgula seis) gramas por 
dia. De açúcar, em vez 
dos 25 gramas diários in-
dicados, 150 gramas vão 
para a alimentação.
 Para tentar re-
solver o problema do 
excesso de sal, o Minis-
tério da Saúde do Brasil, 
via Anvisa (Agência Na-
cional de Vigilância Sa-
nitária), já assinou 04 
(quatro) acordos, com 
indústrias, para a redu-
ção do teor de sódio nos 
alimentos industria-
lizados para chegar à 
meta de diminuir 68% 
em 04 (quatro) anos. 
São os chamados Pla-
nos Nacionais de Redu-
ção de Sódio e Açúcares 

de sal. Mas também pode 
ocorrer: mau funcionamen-
to dos rins, como cálculo 
renal e insuficiência renal, 

em Alimentos Indus-
trializados. Estes pro-
dutos têm excesso de 

envelhecimento, doenças 
autoimunes e osteoporo-
se, alteração do paladar e 
problemas de visão, além 

nutrientes que geram 
Doenças Crônicas Não 
Transmissíveis.

disso, a longo prazo au-
mentam as mortes devido 
a parada cardíaca e AVC”.
 Um artigo vin-
culado a Agência Saúde 
mostrou que no Brasil o 
consumo de açúcar e sal 
é exagerado. O consumo 
em excesso dessas subs-
tâncias podem causar do-
enças como hipertensão, 
diabetes, entre outros 
problemas que compro-
metem a saúde. Reduzir 
o açúcar e o sal de forma 
gradativa da alimentação 
para que o paladar possa 
se acostumar. Para quem 
toma café com açúcar, por 
exemplo, o melhor é cortar 
pela metade a quantidade 
de colheres utilizadas até 
chegar a açúcar nenhum.

Letícia Albergaria é naturopata e tem consultório especializado Mila Center, sala 715, Avenida Dr., 
Otávio Soares, 108 – Palmeiras, em Ponte Nova

O melhor é comer menos sal e açúcar e ter uma alimentação saudável

A naturopata Letícia Albergaria opinou sobre o tema
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

MAIO AMARELO MAIO AMARELO 
em Ponte Nova e em todo Brasil
 Os acidentes e 
mortes no trânsito ainda 
são uma realidade alar-
mante no Brasil. Em Ponte 
Nova, os acidentes atingem, 
em sua maioria, os motoci-
clistas. Segundo dados do 
Ministério da Saúde, anu-
almente, ocorrem cerca de 
40 mil mortes no trânsito. 
Além disso, muitas pessoas 
sofrem lesões graves ou per-
manentes em acidentes de 
trânsito, o que impacta não 
apenas a vida delas, mas 
também de suas famílias e 
da sociedade como um todo. 
A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) ressalta que a 
segurança no trânsito é uma 
responsabilidade de todos, 
não apenas dos motoristas, 
mas também de pedestres, 
ciclistas e motociclistas.
 Em Ponte Nova, 
a atuação Demutran (De-
partamento Municipal de 
Trânsito), em parceria com 
as secretarias municipais 
de Cultura, Turismo e Co-
municação e Saúde, Po-
lícia Civil, Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiros, ACIP/
CDL, UNISESMT e Infor-
net, marcou para este sá-
bado, 20 de maio, a partir 

e prevenção a vida, liga-
das ao MOVIMENTO MAIO 
AMARELO incluindo pan-

de 08 horas e indo até 12 
horas, ações relacionadas 
à segurança no trânsito 

fletagem e simulação de 
acidentes de trânsito, por 
conta dos Bombeiros.
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Vida é pacote completo
 Dentre um dos as-
suntos que falo mais cons-
tantemente está a vida e o 
quanto a gente precisa en-
contrar maneiras de vivê-
-la com mais sentido e em 
coerência consigo mesmo e 
com sua verdade.
 O fato é que não vai 
dar tempo de viver tudo o 
que você quer de qualquer 
maneira, imagina ainda 
se você ficar se privando 
de sentir...  se você passa a 
vida evitando sentir o ruim 
não vai ter o bom também, 
sabe porquê? Tudo nasce no 
mesmo lugar... todos os sen-
timentos!
 Por isso eu digo: 
vida é pacote completo!
 Faz umas doidei-
ras aí de vez em quando, 
muda, recalcula a rota, se 
contradiga, muda de opi-
nião, arrisca, se declara, 
fala o que sente, experi-
menta… o máximo que vai 
acontecer é se frustrar. E a 
gente já não se frustra de 
qualquer maneira?
 Desligue-se um 
pouco do que as pessoas 
pensam de você, elas vão 
pensar de qualquer maneira
pelo simples fato de que nin-
guém sabe o que se passa aí 
dentro de você! Ninguém 
sabe o que você já passou, 
ninguém sabe sua intenção, 
as pessoas nos veem através 
dos óculos delas, nos julgam 
sob a perspectiva do que 
elas fariam e de como elas 
pensam, inevitavelmente.
 Faça por você, sus-
tente o desconforto, mas 
não abra mão da sua verda-
de... não vai fazer sentido
para a maioria das pessoas, 
mas sabe o que não faz sen-
tido algum? Viver uma vida 
que faz sentido pros outros, 
mas não faz pra você!
 Sabe qual é o maior 
arrependimento das pesso-
as que estão prestes a mor-
rer segundo uma pesquisa 
feita por uma enfermeira de 
cuidados paliativos?
 “Não ter tido a co-
ragem de viver a vida que 
eu queria e ter vivido a vida 
que os outros esperavam 
que eu vivesse.”
 E sabe quais são os 

outros 4?
 “Ter trabalhado 
tanto.”
 “Não ter tido co-
ragem de demonstrar meus 
sentimentos.”
 “Não ter mantido o 
contato com meus amigos.”
 E por fim..
 “Não ter me permi-
tido ser mais feliz.”
 Segundo as pala-
vras da Dra. Ana Claudia 
Quintana Arantes, uma mé-
dica referência em cuidados
paliativos no Brasil: “Esse 
último é um arrependimen-
to surpreendentemente co-
mum. Muitos só percebem 
isso no fim da vida – que a 
felicidade é uma escolha. 
As pessoas ficam presas em 
antigos hábitos e padrões. 
O famoso ‘conforto’ das coi-
sas familiares e o medo da 
mudança fizeram com que 
eles fingissem para os ou-
tros e para si mesmos que 
estavam contentes quando, 
no fundo, ansiavam por rir 
de verdade e aproveitar as 
coisas bobas em suas vidas 
de novo”.
 No final da vida é 
isso que importa! Então pe-
gue seu barco e vai…

Te escuta. Te sinta. Confia.
Com carinho,

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psi-
cóloga (CRP 04/29776), 
analista corporal e men-
tora de desenvolvimento. 
Instagram: @vivymota.psi. 
Contato: (31) 97358-3024. 
Escreve na 3ª semana de 
cada mês.

(*) Vivayne Totino Motta

 Como parte do 
“Projeto Contação de His-
tórias”, desenvolvido pela 
Escola Municipal Dr. Otá-
vio Soares (Centro Históri-
co), agentes do Demutran 
(Departamento Municipal 
de Trânsito) estiveram na 
instituição de ensino e 
apresentaram no dia 11 de 
maio, o teatro com fanto-
ches sobre "Educação para 
o Trânsito", para as turmas 
da manhã e da tarde. Esti-
veram presentes 05 (cinco) 
agentes do Demutran.
 O momento apro-
veitou o Movimento Maio 
Amarelo, que é 01 (um) mo-
vimento internacional de 

 Durante o Con-
gresso Mineiro dos Muni-
cípios, o Serpro (Serviço 
Federal de Processamento 
de Dados) apresentou tec-
nologias que favorecem a 
gestão pública e a relação 
dos municípios com seus 
cidadãos. Considerado o 
maior evento municipalis-
ta estadual do Brasil, com 
público estimado de dez 
mil pessoas, o Congresso 
Mineiro de Municípios reu-
niu autoridades, agentes 
municipais e políticos para 
discutirem temas como go-
vernança, sustentabilidade 
e inovação na gestão públi-
ca das cidades.

 Viçosa ganhou, ofi-
cialmente, o título de capital 
estadual do doce de leite. A 
lei foi publicada na semana 
passada (09/05), no Diário 
Oficial de Minas Gerais. Está 
assinada pelo governador 
em exercício, o presidente 
da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), depu-
tado estadual Tadeu Martins 
Leite, o Tadeuzinho (MDB). 
A proposta do deputado es-
tadual Coronel Henrique tra-
mitou na ALMG (Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais) 
desde fevereiro de 2022.
 Essa é a segunda le-
gislação mineira que relacio-
na a cidade com a produção 
do famoso doce. Em janeiro 
de 2022, foi sancionada lei 

conscientização para redu-
ção de acidentes de trânsito. 
No Brasil, em sua 10ª edi-
ção, a campanha, criada pelo 
Observatório Nacional de 
Segurança Viária, tem como 
objetivo sensibilizar a socie-
dade para a importância da 
adoção de comportamentos 
mais seguros no trânsito. O 
tema deste ano é “No trânsi-
to, escolha a vida”.
 Os alunos e alu-
nas da Escola Estadual Dr. 
Otávio Soares ficaram en-
cantados com a apresenta-
ção e se divertiram muito, 
aprendendo e esclarecendo 
dúvidas sobre as regras do 
trânsito de forma lúdica e 

 Para Anderson 
Germano, gerente de Negó-
cio para Governo Estadual 
e Municipal do Serpro, os 
participantes do congresso 
foram bastante receptivos 

que reconhece como de re-
levante interesse cultural 
do Estado de Minas Gerais 
o processo de fabricação do 
Doce de Leite Viçosa, produ-
zido pelo Laticínio Escola da 
Fundação Arthur Bernardes 
(Funarbe), da UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa).
 A história do Doce 
de Leite Viçosa começa nos 
anos 1980, quando a Usina 
Piloto de Laticínios da UFV 
– criada com o objetivo de 
ser um laboratório de apoio 
às aulas práticas sobre leite 
e derivados do Departamen-
to de Tecnologia de Alimen-
tos – passou a ser gerenciada 
pela Funarbe. No começo, a 
produção do doce se destina-
va apenas ao consumo dos 

contextualizada. Segundo 
informações do Demutran, 
outras escolas receberão o 

para as tecnologias oferta-
das pela estatal, com desta-
que para o Cidades Gov.br, 
o Radar e o SNE, além do 
acesso às bases da Receita
Federal do Brasil (RFB).

estudantes e professores que 
usavam o refeitório da UFV.
O produto foi lançado no 
mercado da Cidade Universi-
tária em 1988, com a deno-
minação “Doce de Leite em 

teatro de fantoches, não só 
no mês do Maio Amarelo, 
mas durante todo o ano.

 A gerente de pro-
dutos no Serpro, Dulcimara 
Delfes, deu destaque ao pa-
pel do Cidades Gov.br como 
motor da modernização 
dos municípios brasileiros. 
Na palestra que fez, come-
çou falando dos desafios 
enfrentados na criação da 
solução: de acordo com ela, 
o país tem mais de 5.500 
municípios que precisam 
oferecer serviços públicos 
de forma simplificada e 
abrangente a todos os ci-
dadãos, mesmo diante de 
orçamentos muitas vezes li-
mitados e diferentes níveis 
de maturidade tecnológica.

Pasta Funarbe”. A partir de 
1992 passou a ser comercia-
lizado como “Doce de Leite
Viçosa”, em função da ado-
ção da marca Viçosa pelo 
Laticínio Escola.

A Agente de Trânsito do Demutran, Vânia Márcia dos Santos, conversa com os estudantes da 
Escola Municipal Dr. Otávio Soares

Dulcimara Delfes

Viçosa agora é capital 
estadual do doce de leite

Como acelerar a transformação 
digital na sua cidade?

Educação para o Trânsito na Escola Dr. Otávio Soares
DEMUTRAN
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 Elis Regina morreu 
precocemente aos 36 anos, no 
auge da carreira, causando for-
te comoção no país e deixando 
uma vasta obra na música po-
pular brasileira. Embora te-
nham havido controvérsias e 
contestações quanto à causa 
da morte, os exames comprova-
ram que a causa foi o consumo 
de cocaína associado a bebida 
alcoólica, que provocou uma 
parada cardíaca. Foi casada 
com Ronaldo Bôscoli, então 
diretor d'O Fino da Bossa, com 
quem teve João Marcelo Bôs-
coli (1970). Em 1973, casou-se 
com o pianista César Camargo 
Mariano, com quem teve mais 
02 (dois) filhos: Pedro Maria-
no e Maria Rita (1975) e Maria 
Rita(1977).
 Foi a primeira gran-
de artista a surgir dos festivais 
de música na década de 1.960 
e descolava-se da estética da 
Bossa Nova pelo uso de sua 
extensão vocal e de sua dra-
maticidade. Inicialmente, seu 
estilo era influenciado pelos 
cantores do rádio, especial-
mente Ângela Maria. Depois 

de 04 (quatro) LP's gravados, e 
sem grande sucesso, Elis foi a 
maior revelação do Festival da 
TV Excelsior, em 1965, quando 
cantou "Arrastão" de Vinícius 
de Moraes Edu Lobo.
 Tal feito lhe garanti-
ria o convite para atuar na te-
levisão e, pouco tempo depois, 
o título de primeira estrela 
da canção popular brasileira, 
quando passou a comandar, ao 
lado de Jair Rodrigues, um dois 
mais importantes programas 
de música popular brasileira, 
“O Fino da Bossa”.
 Foi a primeira pessoa 
a inscrever a própria voz como 
se fosse um instrumento, na 
Ordem dos Músicos do Brasil. 
Em 2013, foi eleita a melhor 
voz feminina da música brasi-
leira pela Revista Rolling Sto-
ne, a Bíblia da Música (Estados 
Unidos). Elis Regina foi citada 
também na lista dos maiores 
artistas da música brasileira, 
ficando na 14ª posição, sendo 
a mulher mais bem colocada. 
Em novembro do mesmo ano 
estreou um musical em sua ho-
menagem Elis, o musical.

 Em 1983, gravou o LP 
“Elis Regina interpreta João 
Bosco e Aldir Blanc” com 12 
composições: Dois pra Lá, Dois 
pra Cá; Bala com Bala; Um por 
Todos; O Cavaleiro e Os Moi-
nhos; Ou Bola ou Búlica; Ca-
baré; O Mestre-Sala dos Mares 
(Almirante Negro); O Caçador 
de Esmeralda; Violeta de Bel-
fort Roxo; Transversal do Tem-
po; Caça à Raposa e Agnus Sei.
 Sucesso eternizado 
na voz de Elis Regina e gravado 
no disco Elis, Essa Mulher, de 
1979 - a canção “O Bêbado e 
a Equilibrista”, de Aldir Blanc 
e João Bosco, é 01 (um) dos 
maiores clássicos da música 
popular brasileira de todos os 
tempos. A canção (que já havia 
sido lançada por João Bosco 
no seu disco Linha de Passe, 
do mesmo ano) tornou-se um 
hino sobre o período da Anistia 
no Brasil e o início do declínio 

da ditadura militar.
 Em 1972 João Bos-
co conheceu Elis Regina, que 
gravou parceria sua com Aldir 
Blanc: Bala com Bala, que saiu 
no Disco de Bolso do jornal “O 
Pasquim”. Desta feira a car-
reira deslanchou depois da in-
terpretação da cantora para o 
bolero “Dois pra lá, Dois pra 
cá”. Depois de Tom Jobim, João 
Bosco e Aldir Blanc são os com-
positores mais gravados pelo 
mito Elis Regina.
 Ainda vivo, inda-
gado sobre o assunto, Aldir 
Blanc (morreu no dia 04 de 
maio de 2020) comentou: 
“Como diz um amigo meu, 
perder para o Tom Jobim não 
é perder. Ele tem 30 músicas 
gravadas por ela (Elis Regi-
na) e eu e o João Bosco temos 
28 músicas, ou seja, somos 
os compositores vivos mais 
gravados pela Elis”.

Em 19 de janeiro de 1982 morria Elis Regina

Elis Regina e o cantor, músico e 
compositor ponte-novense João Bosco

Semctc vai lançar consulta pública para produtores e fazedores de cultura

Lula assina o decreto de regulamentação da Lei Paulo Gustavo, tendo à sua esquerda Janja e a ministra da Cultura, Margareth Menezes

A secretária de Cultura, Turismo e Comunicação, Fernanda Ribeiro, comemorou o aporte para 
execução de projetos na área cultural

 O presidente Lula 
assinou, dia 11 de maio, 
o decreto que regulamen-
ta a Lei Paulo “Gustavo”, 
que é a Lei Complementar 
nº 195, de 2022. Com a 
medida, o governo libera 
R$ 3,8 bilhões do supera-
vit do Fundo Setorial do 
Audiovisual (FSA) e de 
outras fontes de receita 
vinculadas ao Fundo Na-
cional de Cultura (FNC) 
para municípios, estados 
e o Distrito Federal in-
vestirem na produção de 
eventos culturais.
 Ponte Nova re-
ceberá R$ 534.980,50, 
mas Viçosa terá um valor 
maior: R$ 692.449,22. 
Estes recursos serão ge-
ridos pelas secretarias 
municipais de Cultura e 

mas consideramos pou-
co para as demandas e 
como aconteceu com a 
Lei Aldir Blanc é possí-
vel que haja aportes do 
Poder Executivo de Ponte 
Nova para incrementar 
as ações da área cul-
tural”, disse Fernanda 
acrescentando: “No ano 
de 2022, quando a lei 
Paulo Gustavo foi apro-
vada, a Secretaria de 
Cultura realizou encon-
tro para ouvir os agen-
tes produtores de arte. 
Desse primeiro momento 

surgiram ideias e suges-
tões de editais”.
 “Aguardávamos 
então o decreto de regu-
lamentação para os pró-
ximos passos. Em 11/05 o 
decreto foi regulamentado 
e agora já podemos, den-
tro dos próximos 60 dias, 
lançar nosso plano de 
açãona plataforma para 
análise e posterior libera-
ção do recursos. O segun-
do encontro está marcado 
para o dia 29 de maio, às 
08h30min, no CEU das Ar-
tes Ruy Merheb”, disse.

aplicados em produções 
audiovisuais, capacita-
ção, formação e qualifica-
ção no audiovisual; apoio 
a cineclubes e a festivais 
e mostras e apoio às de-
mais áreas da cultura que 
não seja o audiovisual.
 A secretária de 
Cultura, Turismo e Comu-
nicação (Semctc), de Ponte 
Nova, Fernanda Magalhães 
Ribeiro, que recentemente 
apareceu em vídeo falan-
do das diversas atividades 
relacionadas à sua pasta, 
rebatendo empresária que 
disse que Ponte Nova “não 
tem nada”, respondeu à 
editoria do Líder Notícias 
sobre os recursos que a sua 
pasta receberá.
 “O valor de R$ 
534.980,50 é bem-vindo, 

Quarenta e um (41) anos sem Elis Regina, mas sua voz é eterna

Quarenta e um (41) anos sem Elis Regina, mas sua voz é eterna

Ponte Nova terá mais recursos da Lei 
Paulo Gustavo para projetos culturais
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Atuação consensual do MP soluciona 
ações judiciais que tramitavam em Piranga

Gaeco de Visconde do Rio Branco prende líder do tráfico 
de drogas com atuação em Visconde do Rio Branco e Ubá
 O Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) 
-Regional da Zona da Mata 
do Ministério Público, em 
conjunto com a Promotoria 
Criminal de Visconde do Rio 
Branco e com a Polícia Militar 
colocou em prática na sexta-
-feira passada, 12 de maio, a 
“Operação Hércules”, miran-
do o combate a organizações 
criminosas denunciadas pela 
prática do tráfico de drogas, 
homicídios qualificados, por-
te de armas de fogo e outros 
crimes violentos na região da 
Zona da Mata.
 O Gaeco Zona Mata 
passa a contar com 02 (dois) 
núcleos; um em Juiz de Fora 
e outro em Visconde do Rio 
Branco; o último já existe. 

 O Ministério Pú-
blico. por meio de atuação 
conjunta da Promotoria de 
Justiça de Piranga, do Gru-
po Especial de Promotores 
de Justiça de Defesa da Pro-
bidade Administrativa e do 
Patrimônio Público (EPP) e 
da Procuradoria de Justiça 
Especializada em Ações de 
Competência Originária, 
celebrou Acordos de não 
Persecução Civil (ANPC e 
Penal (ANPP) com o pre-
feito do município Piranga, 
Luís Helvécio Silva Araújo, 
conhecido como Luisinho, 
solucionando 02 (duas) 
ações judiciais de respon-
sabilização por ato de im-
probidade administrativa, 
02 (três) procedimentos 
investigatórios criminais e 
um inquérito civil.
 As ações de impro-
bidade que resultaram na 
celebração do ANPC foram 
ajuizadas em decorrência de 
violação ao princípio consti-

Além disso, as cidades têm 
02 (dois) promotores de 
Justiça atuando com exclu-
sividade. Em Juiz de Fora, 
o coordenador é Dr. Thiago 
Fernandes de Carvalho, que 
atuou na Curadoria do Meio 
Ambiente de Ponte Nova, por 
mais de 05 (cinco) anos, en-
tre 2015 e 2020.
 Na Operação Hér-
cules, a coordenação foi de 
Visconde do Rio Branco, 
quando foram cumpridos 04 
(quatro) mandados de busca 
e apreensão e 02 (dois) man-
dados de prisão preventiva, 
um deles, em Visconde do 
Rio Branco, do líder do gru-
po denunciado. Conhecido 
por seu perfil violento, ele 
é suspeito de orquestrar as-
sassinatos na região no ano 

tucional da publicidade, de-
vido à negativa de resposta 
às requisições de dados téc-
nicos feitas pelo Ministério 
Público, para instrução de 
Inquéritos Civis instaurados 
pelo Promotoria de Justiça.
 Já o ANPP foi ce-
lebrado no bojo de proce-
dimentos investigatórios 
criminais instaurados para 
apurar a prática do crime 
previsto no artigo 10, da Lei 
n.º 7.347/85, que imputa 
como criminosa a conduta 
de quem recusa, retarda ou 
omite dados técnicos indis-
pensáveis à propositura da 
ação civil, quando requisita-
dos pelo Ministério Público.
 Além de assumir a 
obrigação de não mais se 
envolver em práticas aná-
logas, ou seja, de respon-
der tempestivamente às 
requisições do Ministério 
Público, o prefeito de Pi-
ranga deverá pagar multa 
e prestação pecuniária no 

passado. Também foi deter-
minada a apreensão de mo-
tos e carros utilizados pelos 
denunciados como meio para 
a prática de crimes violentos 
na região.
 Segundo o promo-
tor de justiça Breno Costa da 
Silva Coelho, coordenador 
do Gaeco da Zona da Mata, 
em Visconde do Rio Branco, 
as operações de combate às 
facções criminosas na região 
já oportunizaram o cumpri-
mento de 29 mandados de 
prisão temporária, 51 man-
dados de busca e apreen-
são, 25 mandados de prisão 
preventiva e diversos man-
dados de indisponibilidade 
de bens, inclusive de carros, 
motos e casas utilizadas pe-
los criminosos.

valor total de R$ 29 mil. O 
trabalho é resultado de uma 
atuação integrada desen-
volvida no âmbito da Uni-
dade de Combate ao Crime e 
à Corrupção (UCC), estraté-
gia instituída pelo Ministé-
rio Público de Minas Gerais, 
desde 1º de julho de 2022.

O líder da organização criminosa foi preso em Visconde do Rio Branco Dr. Thiago Fernandes de Carvalho, que já atuou em Ponte Nova, comando Gaeco 
de Juiz de Fora e trabalha em consonância com o Gaeco de Visconde de Rio Branco

Luizinho chegou a ser preso nas eleições de 2020, 
acusado de fazer boca de urna e sempre se negou 
enviar respostas às notificações do MP de Piranga 
(G1 Globo)

 O Departamento 
Penitenciário Nacional con-
templou Viçosa com o “Selo 
Nacional de Responsabili-
dade Social pelo Trabalho 
Prisional”. A honraria é o 
reconhecimento da respon-
sabilidade social do Muni-
cípio pelo engajamento na 
política pública de resso-
cialização e reintegração 
de apenados por meio do 
trabalho e da geração de 
renda. A honraria foi entre-
gue ao prefeito Raimundo 
da Violeira Nonato Cardoso 
(PSD) pelo Diretor-geral do 

Presídio de Viçosa, Vinícius 
Roque Coutinho.
 Na entrega em Vi-
çosa, no dia 11 de maio, foi 
ressaltada pelo diretor do 
presídio a importância das
parcerias firmadas com o 
município que proporcio-
nam atividades aos detentos 
oferecendo oportunidades 
de ressocialização. O diretor 
salientou que a instalação 
da fábrica de bloquetes e de 
uniformes escolares para as 
escolas municipais como re-
alidade de referência ao tra-
balho de presidiários.

Viçosa recebe Selo Nacional de 
Responsabilidade Social pelo 

Trabalho Prisional

O Diretor-Geral do Presídio de Viçosa, Vinícius Coutinho entrega o diploma para o Prefeito Raimundo da 
Violeira (PSD). Ainda na foto estão os policiais penais Sandro Heleno da Silva, Marcelo Lopes Cardoso e 
Wellington José Damasceno Ferreira.

 O Serpro (Serviço 
Federal de Processamento 
dados) divulgou o edital do 
Concurso Público em aberto 
destinado ao preenchimento de 
602 vagas, além da formação 
de cadastro reserva, para o car-
go de Analista em Tecnologia. 
Oportunidades distribuídas 
para as seguintes localidades: 
Belo Horizonte, Belém, Bra-
sília, Curitiba, Florianópolis, 
Fortaleza, Porto Alegre, Recife, 
Salvador, Rio de Janeiro ou São 
Paulo.
 Para concorrer as 
vagas é necessário que os can-
didatos possuam diploma, de-
vidamente registrado, de con-
clusão de curso de graduação 
na área de Tecnologia, reconhe-

cido e concluído em instituição 
de nível superior credenciada 
pelo Ministério da Educação 
(MEC); ou curso de graduação 
em qualquer área de formação, 
acrescido de curso de pós-gra-
duação na área de Tecnologia.
 Ao profissional efeti-
vado, o salário ofertado será de 
R$ 9.025,73, acrescido de Au-
xílio-alimentação no valor de 
R$ 1.125,84, dentre outros be-
nefícios, referente a jornada de 
trabalho de 40 horas semanais 
para o exercício das funções 
estabelecidas ao cargo. As ins-
crições podem ser realizadas no 
site da empresa organizadora 
Cebraspe até 18 horas do dia 02 
de junho de 2023, com taxa no 
valor de R$ 100,00.

O prefeito do município, Luisinho (PMN), era processado civilmente e investigado 
criminalmente pela negativa de resposta às requisições feitas pelo Ministério Público



Homens tentam introduzir drogas e 
celulares na Penitenciária de Ponte Nova

Piloto de Jequeri sofre acidente de moto e 
morre durante seu deslocamento para o HNSD

Sexta-feira, 19 de maio de 2023

Adolescente de 17 anos é brutalmente 
assassinado no Bairro Agroceres

 Noite da sexta-fei-
ra passada, 12 de maio, o 
piloto de moto, homem de 
20 anos perdeu o controle 
direcional e caiu com o ve-
ículo na Estrada Engenho 
Velho, na comunidade ru-
ral de Cabeceira de Ramos, 
que pertence ao Distrito de 
São Sebastião do Grota, em 
Jequeri. O acidente teria 
ocorrido, mais ou menos às 
19 horas.
 A Polícia Militar 
foi comunicada somente 

 Na noite de terça-
-feira, 16 de maio, jovem de 
17 anos foi brutalmente as-
sassinado no bairro Agroce-
res, em Ubá. A área é conheci-
da pela intensa disputa entre 
facções criminosas, que bus-
cam o controle da região para 
o tráfico de drogas. Quando 
chegaram na cena do crime, 
Rua Elisa Amaral, os policiais 
militares encontraram o cor-
po do adolescente caído no 
chão, com diversas perfura-
ções provocadas por arma de 
fogo. Ele já estava morto.
 Populares, que pre-
feririam não se identificar, 
informaram aos policiais que 
a morte do adolescente teria 

 No sábado passado, 
13 de maio, 03 (três) poli-
ciais penais faziam a ronda 
externa da Penitenciária de 
Ponte Nova I, às 18 horas, 
quando perceberam a pre-
sença de 02 (dois) homens 
que usavam roupas escuras 
próximos à cerca de tela que 
cerca o prédio da unidade 
prisional. Os agentes peni-
tenciários deram ordem de 
parada aos suspeitos.
 Neste momento 01 
(um) deles sacou uma arma 
de fogo e realizou disparos 
contra os policiais penais, 
que revidaram disparando 
contra os agressores. Du-
rante a ação criminosa, um 
dos autores conseguiu fu-
gir pela mata existente no 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, que fica 
no Passa-Cinco.

na manhã de sábado, 13 
de maio, para a retirada da 
motocicleta. Em contato 
com funcionários do Hos-
pital Santana de Jequeri, os 
militares foram informados 
que a vítima chegou a ser 
socorrido e levada para lá, 
sendo transferido imedia-
tamente para Ponte Nova 
pelo SAMU Regional, mas 
morreu durante o desloca-
mento para o Hospital de 
Nossa Senhora das Dores.

sido uma retaliação pelo ho-
micídio ocorrido no fim de 
semana, sábado 13 de maio. 
Eles afirmaram que pessoas 
vindas do Rio de Janeiro para 

 Seu comparsa Jú-
nior Cândido dos Santos, 
vulgo Júnior Bê, foi detido e 
preso. Segundo informações, 
já existiam suspeitas de que 
os homens escondiam apa-
relhos de telefone celular e 
drogas nas telas de seguran-
ça da horta que pertence ao 
presídio e por isso os agentes 
já estavam atentos as ações 
no local. Júnior Cândido dos 
Santos disse aos policiais pe-
nais que receberia a quantia 
de R$ 5.000,00 a cada apa-
relho celular que entrasse na 
Penitenciária.
 Após a detenção, 
ele foi conduzido ao Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
para atendimento médico 
e em seguida encaminhado 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil onde foi ra-
tificada sua prisão em Fla-

o velório teriam permanecido 
em Ubá, no Bairro Agroceres 
para realizar a execução.
 A perícia da Polícia 
Civil constatou que adoles-

grante por tentativa de ho-
micídio contra os policiais 
penais. Com Júnior Cândido 
dos Santos foram apreendi-
dos 04 (quatro) aparelhos 

cente foi atingido por 18 tiros, 
sendo 03 (três) nas coxas, 
02 (dois) na nuca, 09 (nove) 
nas costas, 01 (um) em cada 
braço, 02 (dois) no tórax e 01 
(um) no quadril. No total, fo-
ram encontradas 24 cápsulas 
de munição de calibres 09 
milímetros e calibre 380.
 No bolso do jovem, 
foi encontrado um bloco de 
notas com informações re-
lacionadas à venda de dro-
gas. Com base em relatos de 
testemunhas, os policiais 
iniciaram as buscas pelos 
suspeitos do assassinato, 
mas até o momento da pu-
blicação desta reportagem, 
ninguém foi preso.

de telefone celular; 04 (qua-
tro) carregadores e certa 
quantidade de substância 
parecida com fumo, prova-
velmente maconha.

Marco Antônio da Silva Júnior, o Juninho CDJ, foi assassinado a tiros e teve a cara chutada 
pelo autor do crime

Populares relataram aos policiais que a morte do adolescente foi uma represália por outro homicídio

Júnior Cândido dos Santos, o Júnior B está preso e pode responder por tentativa de homicídio

 Durante o registro 
em boletim apropriado, no 
domingo, 14 de maio, às 
19h30min, de acidente de 
trânsito, em Urucânia, en-
volvendo motocicleta, os 
agentes da Polícia Militar 
Rodoviária constataram 
que o acidente teria ocor-
rido no KM 05 da Rodovia 
AMG 1.705, que leva ao 
município onde fica a Usina 
Jatiboca, que produz açúcar 
e álcool.
 Moradores das 
proximidades mostraram o 
veículo caído em 01 (um) 
um buraco onde está sendo 
realizada uma obra de cons-
trução para desvio na rodo-
via. O piloto já havia sido so-
corrido por um morador da 
localidade e levado ao Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), em Ponte Nova.
 Ele foi identificado 
como John Thalis dos Santos 
Miguel, 34 anos, residente 
na Rua Nair Augusta Pires, 
Bairro Vila Oliveira, em Pon-
te Nova. Durante a consulta 
no sistema informatizado, 
foi constatado que a moto 
havia sido furtada em 13 de 

maio, sendo ela removida 
ao pátio credenciado do DE-
TRAN-MG.
 No HAG, o homem 
disse aos militares que seu 
nome era Rafael Santana 
Xavier, porém durante di-
vergências no sistema infor-
matizado ele confirmou que 
eram falsos os dados e con-
firmou ser John Thalis dos 
Santos Miguel. Expedito So-
ares Correa, responsável por 
prestar o socorro informou 
aos militares que o condutor 
pediu-lhe socorro e relatou 
que havia acidentado e esta-
va sangrando.
 De imediato, ele 
o levou ao Hospital Arnal-
do Gavazza Filho em seu 
veículo particular. Duran-
te análise das imagens de 
câmeras de segurança da 
residência de Expedito, foi 
identificado o momento 
que John pediu o socorro. 
No HAG, após os exames 
médicos constatou que ele 
sofreu lesões no tórax e 
rosto, permanecendo inter-
nado para demais exames 
médicos. John Talis ficou 
preso sob escolta policial.

A motocicleta foi rebocada e levada para o prático credenciado e o motociclista preso

Acidente de trânsito com moto
 faz Polícia Militar Rodoviária 

descobrir que o veículo era furtado

URUCÂNIA

Policiais penais de ronda surpreendem os indivíduos, 01 reage com tiros e foge  para  
o interior da mata do Parque Natural Municipal Tancredo Neves (Passa-Cinco)

UBÁ

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Pregão Presencial nº 021/2023. Objeto: Aquisição 
de materiais de serralheria (telha galvante, tubo retangular, 
cantoneira, etc.). Abertura: 01/06/2023 às 09h00min, sala de 
reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 023/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 023/2023. Objeto: Aquisição de Materiais 
de Construção (hidráulicos, elétricos, cimento, ferramentas, 
EPI´s, etc.). Abertura: 02/06/2023 às 09h00min, sala de 
reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.
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Policiais civis de Ponte Nova integram força-tarefa com Viçosa 
e Teixeiras para combater criminalidade e tráfico de drogas

 Armas, drogas e 
munições foram apreen-
didas pela Polícia Civil na 
terça-feira, 16 de maio. A 
apreensão é resultado da 
"Operação Back in Bla-
ck", que em português sig-
nifica “de Volta ao Luto”. 
Esta ação visa combater 
crimes violentos e conter 
o comércio ilegal de ar-
mas e drogas que assolam 
as microrregiões de Viço-
sa e Ponte Nova.
 Na Operação 
Back in Black, 04 (quatro) 
homens foram presos em 
flagrante: 02 (dois) por 
posse ilegal de munições 
e armas, mas foram libe-
rados após pagar fiança. 
Os outros 02 (dois) sus-
peitos foram presos e en-
caminhados ao presídio 
de Viçosa por posse ilegal 
de arma de fogo e tráfico 

de drogas.
 A operação da 
Polícia Civil cumpriu 09 
(nove) nove mandados 
de busca e apreensão em 

cia de Teixeiras e apoio 
das delegacias regionais 
de Ponte Nova, Viçosa, 
Muriaé, Visconde do Rio 
Branco e Ubá.

Viçosa e Teixeiras. A Ope-
ração “Back in Black” foi 
realizada com 01 (uma) 
força-tarefa composta por
policiais civis da Delega-

Munições e drogas foram apreendidas pela Polícia Civil

Policiais militares na Avenida Vereador João Evangelista de Almeida no Bairro Sagrado Co-
ração de Jesus/Pacheco, em Ponte Nova

 A Polícia Militar 
de Viçosa atendeu cha-
mado para registar ocor-
rência de homicídio na 
Travessa São Pedro, Bair-
ro Bom Jesus, em Viçosa, 
na semana passada. Os 
policiais anotaram no Bo-
letim de Ocorrência que 
as 16 horas do dia 09 de 
maio moradores ligaram 
para o 190 e relataram 
que ouviram estampidos 
de disparos de arma de 
fogo e que um homem ha-
via sido alvejado dentro 

da sua residência.
 Os policiais 
constaram que Agnaldo 
Florêncio da Silva, 35 
anos, estava realmente 
sem vida. A Polícia Civil 
informou que Agnaldo 
Florêncio da Silva tinha 
já foi preso por diversos 
crimes entre eles homi-
cídio, ameaça e lesão 
corporal. Agnaldo passou 
pelo Presídio de Viçosa 
por pelo menos 03 (três) 
vezes entre os anos de 
2012 e 2015.

Agnaldo Florência da Silva foi assassinado em sua residência

Homicídio em Viçosa de homem que já cumpriu 
pena no presídio da Cidade Universitária

PM realiza blitz educativa 
no Vale do Rio Piranga para 

reduzir acidentes de trânsito
 Entre os dias 10 
e 15 de maio, agentes da 
Polícia Militar vem rea-
lizando operações na re-
gião do Vale do Rio Piran-
ga destinada a reprimir a 
embriaguez ao volante e 
de prevenção a acidentes 
e seus danos. Em Ponte 
Nova a “Operação Lei 
Seca” foi realizada na 
Avenida Vereador João 
Evangelista de Almeida, 
no Bairro Sagrado Cora-
ção de Jesus/Pacheco.
 A movimentação 
com contou com a partici-
pação de militares do GEP-
MOR (Grupo Especial para
Prevenção Motorizada Os-
tensiva Rápida) e de mili-
tares de rondas ostensivas. 

Vários condutores/moto-
ristas foram abordados e 
orientados acerca dos ob-
jetivos do Movimento Maio 
Amarelo, que tem por fina-
lidade a redução no núme-
ro de acidentes e garantir a
segurança dos usuários da 
via pública.
 Na sexta-feira, 12 
de maio, foi realizada blitz 
educativa em parceria com 
a secretaria municipal de 
Saúde do município de 
Oratórios, na Rua Anhan-
gá, entrada da cidade. Na 
segunda-feira, 15 de maio, 
a operação foi na cidade de 
Acaiaca, com finalidade de 
fiscalizar e orientar os mo-
toristas quanto à conscien-
tização no trânsito.

MAIO AMARELO
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Capoeiristas do FICAG Ponte Nova conquistam 
ouro, prata e bronze em São João Del Rei

Atleta manhuaçuense de Body Fitness é 
medalhista de prata em Belo Horizonte

Encontro de Motociclistas 
de Ponte Nova tem agenda 

marcada para agosto

porte”, comentou Gisele 
Guedes, alegando que 
mudou de categoria por 
causa do desgaste com 
alimentação e prepara-
ção com pré-treino.
 Pelos resultados 
conquistados até aqui, 
Gisele Guedes agrade-
ceu, primeiramente, a 

 Com apoio da se-
cretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, 
no dia 13 de maio, sábado, 
delegação de 21 capoeiris-
tas do grupo FICAG (Fun-
dação Internacional de 
Capoeira Artes das Gerais), 
de Ponte Nova, disputou 
em São João del Rei, no 
Centro de Vivência, cam-
peonato de cunho regional. 
Os capoeiristas conquista-
ram 08 (oito) medalhas de 
ouro, 08 (oito) de prata e 
02 (duas) de bronze.
 Medalhistas com 
ouro: Sabrina Gonçalves 
Amarante; Sofia Alice Do-
mingues de Oliveira; Ue-

 A atleta Gisele 
Guedes conquistou o 2º 
lugar no Campeonato de 
Estreantes da Federação 
Internacional de Body 
Building (IFBB) em Mi-
nas Gerais. Ela disputou 
o torneio, realizado em 
Belo Horizonte, no dia 
13 de maio, pela catego-
ria Body Fitness. Esta é a 
primeira vez que Gisele 
disputa por esta catego-
ria. Antes, ela já havia 
conquistado títulos ex-
pressivos pela Bikini.
 “É um novo de-
safio na minha carrei-
ra de body building, 
mas estou pronta para 
encará-lo. São altera-

 O motociclista, um 
dos líderes do Clube de Mo-
tociclistas Tiranos do As-
falto, Detetive Montanha, 
anuncia para os dias 18 e 
19 de agosto, o 18º Encontro 
Nacional de Motociclistas, 
que será realizado este ano 
ao lado reformado prédio 

Deus. Também à sua 
família, em especial à 
filha Amanda Guedes e 
ao marido Fábio Ferrei-
ra pelo apoio, principal-
mente nos momentos 
mais difíceis. Agrade-
ceu também ao seu co-
ach, Alan Caetano pelos 
ensinamentos.

linton dos Santos Sabino; 
Iarley Kaio da Silva Alves; 
Luana Aparecida de Sou-
za; Ana Heloísa Neves; Igor 
Aparecido Ramos e Esther 
Cristina Domingues de Oli-
veira. Medalhas de prata: 
Giovanna Veiga Domin-
gues Lopes; Adriana Apa-
recida de Sousa; Gabriel 
Ramos Neves; Vitor Hugo 
Neves de Araújo; Rafael 
de Jesus de Oliveira Junior; 
Geovana Estevão de Jesus 
Romão; Sophia Veiga Do-
mingues Fernandes e Ca-
rolina Siqueira. Medalhas 
de bronze: Caio Giuliano 
de Oliveira e Pedro Carvas.

ções significativas que 
irão me deixar mais à 
vontade dentro do es-

que abrigava a Rodovária 
Velha, hoje rebatizado pela 
administração municipal de 
Nov Centro. O local é na Rua 
José Felipe de Freitas Castro, 
margem esquerda do Rio Pi-
ranga. Segundo ele haverá 
praça de alimentação, shows 
e muita adrenalina.

Momento de luta de Capoeira com a participação de Ponte Nova

Gisele Guedes exibe o troféu conquistado em Belo Horizonte

Capoeiristas do FICAG Ponte Nova comemoram o grande número de medalhas conseguidas no campeo-
nato regional de São João del Rei

 Em uma noite de 
muita animação na Praça Mu-
nicipal de Esportes, a equipe 
da Palha Leve foi a grande 
campeã da Copa do Comércio 
de Futsal, competição orga-
nizada pelo Departamento 
de Esportes e Lazer, órgão da 
Prefeitura, em parceria com a 
Casa do Empresário. Segunda 
órgãos de imprensa da Cidade 
Universitária, o equilíbrio foi 
a tônica do jogo que termi-
nou empatado em 2 a 2 com 
as duas finalistas proporcio-
nando momentos de grandes 
emoções em quadra.
 O time da Palha 

Leve saiu na frente do placar 
e ganhava até o último minuto 
por 2 a 1, mas levou o empate 
no último minuto da partida, 
resultado que levou a decisão 
para os pênaltis. Nas penali-
dades máximas, a equipe da 
Palha Leve foi mais eficiente e 
se sagrou campeã pelo placar 
de 4 a 3. O melhor goleiro da 
competição foi o Arthur (Palha 
Leve) e o artilheiro, com 13 
gols marcados, foi o Douglas, 
também da equipe da Palha 
Leve. O atleta, Wericles Nem, 
da Mundial Acabamentos (3º 
lugar) foi escolhido o destaque 
da competição.

Copa do Comércio de Futsal de 
Viçosa é vencida pelo Palha Leve

Comemoração do Palha Leve na Pra Municipal de Esportes
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Projeto +Esporte entrega chuteiras e 
meiões para estudantes em Ponte Nova

dimento à comunidade. 
Ele garantiu a previsão é 
de manutenção do proje-
to até 2024, existindo a 
possibilidade de prorro-
gação e continuidade das 
atividades do projeto na 
cidade. Também esteve 
presente no evento o Di-
retor Comercial da Barto-
fil Distribuidora, Rafael 
Bartolomeu Nogueres.
 Kaiky Carneiro, 
de 15 anos, é aluno do 
projeto e comentou so-
bre o que aprendeu nas 
aulas e como o projeto 
veio para mudar sua vida 
para melhor. Já Michele 
Aparecida, mãe de 02 
(dois) alunos do projeto, 
Ryan e Davi, de 13 e 09 
anos, respectivamente, 
afirmou que viu uma 
mudança significativa 
em seus filhos: “Eles 
estão mais animados 
desde que começaram 
a frequentar as aulas 
de futebol de campo do 
+Esporte Ano V”.

 No último dia 13 
de maio, a Movimenta 
Brasil realizou a entrega 
de uniformes comple-
tos (chuteiras, shorts, 
meiões e camisas) para 
300 alunos que partici-
pam das aulas de fute-
bol de campo do projeto 
+Esporte Ano V. Com a 
entrega dos equipamen-
tos, os alunos do projeto 
+Esporte Ano V em Pon-
te Nova poderão desen-
volver ainda mais suas 
habilidades no esporte 
e desfrutar das ativida-
des esportivas com mais 
conforto.
 A iniciativa tem 
patrocínio da Bartofil 
Distribuidora, por meio 
da Lei Federal de Incen-
tivo ao Esporte, além do 
apoio da secretaria mu-
nicipal de Esporte, lazer 
e Juventude Prefeitura, 
que disponibilizou estru-
tura do Centro Municipal 
de Esporte, Lazer e Cida-

dania, no Triângulo, para 
a entrega dos materiais.
 Durante a ceri-
mônia de entrega dos 
equipamentos, o diretor 
da Movimenta Brasil, 
Marcelo Sena Jaques, 
destacou a importância 
do comprometimento 
mútuo, dos profissio-
nais e dos alunos, além 

da parceria entre os três 
setores da sociedade 
para o funcionamento 
do projeto.
 O Gerente de 
Importação e Relações 
Públicas da Bartofil Dis-
tribuidora, Márcio Bar-
tholomeu, reafirmou a 
necessidade da ação con-
junta para o melhor aten-

 Neste sábado, 20 
de maio, em Barra Longa 
jogam, a partir de 19 ho-
ras, o E.C Barralonguense 
e a Sociedade Esportiva 1º 
de Maio. Em Ouro Preto, 
às 15 horas, O Peñarol re-
cebe a equipe do Ponteno-
vense F.C enfrenta, a me-
lhor da primeira fase bem 
como das quartas de final. 
Estes jogos de sábado são 
os chamados jogos de ida.
 Resultados dos 
jogos de volta das quartas 
de final da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do 
Piranga que foram reali-
zados no dia 13 de maio, 
sábado: Em Ponte Nova, 
Pontenovense FC 6 x 1 
Real A.C (placar agregado 
PFC 13 x 3), classificado. 
O go aconteceu no Estádio 
Juca Fonseca, Vila Olivei-
ra. Em Barra Longa, o E.C 
Barralonguense venceu 
por 1 x 0 a equipe do Clu-
be Atlético Cohab (Itabiri-
to. O Barralonguense clas-
sificou-se com 02 (duas) 
vitórias. A 1ª partida foi 

tamvém de 1 x 0.
 Em Mariana, 
Olimpic S.C 1 x 0 Penarol 
FC (placar agregado 3 x 3, 
nos penais). Nos pênaltis, 
o Peñarol venceu por 4 x 
2. Em Ponte Nova outro 
jogo: S.E 1º de Maio 3 x 0 
Piranga EC (placar agre-
gado 3 x 3). Nos penais, 
o Macuco do Pirto venceu 
por 4 x 2 e classificou para 
as semifinais. A Super-
copa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga é compe-
tição idealizada e realiza-
da pela Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova 
(LMDPN) e está em sua 
7ª edição. Este ano teve 
a participação de 11 equi-
pes, com apoio da secre-
taria municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude de 
Ponte Nova e das ligas das 
cidades Ouro Preto, Ma-
riana, Viçosa e Urucânia. 
A competição tem cober-
tura completa da equipe 
de Futebol Show da Rádio 
Montanhesa 670 Khz e ca-
nal de YouTube.

Supercopa dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga entra nos  jogos semifinais

A equipe da S.E 1º de Maio reverteu placar contra o Piranga e venceu nos pênaltis garan-
tindo direito às semifinais


